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cine serali di Torino, un sussidio fìsso. Io j 
vorrei contentarlo, ma i sussidi non possono ! 
essere fissi per disposizione di legge: debbo-
no darsi secondo lo svolgimento, i bisogni, 
la utilità degli scopi d'ogni singola scuola. 
Un contributo fìsso non può essere dato che 
a quelle che siano ordinate secondo le nor-
me della legge e del regolamento. 

Ad ogni modo può star sicuro l'onore-
vole Montù che tutto quello che io posso 
fare, sia per aiutare una istituzione ' come 
quella di Torino, sia per estendere in altre 
parti d'Italia istituzioni di questo genere 
(questa è la seconda domanda ch'egli mi ha 
rivolto) io lo farò, di buon animo. 

P R E S I D E N T E . Se non vi sono altre os-
servazioni, s'intende così approvato questo 
capitolo 146, in lire 157,700. 

(È approvato). 

i ' rescnlazione di relazioni . 
PRESIDENTE. Invito gli onorevoli Del 

Balzo e Rosadi a recarsi alla tribuna per 
presentare relazioni. 

D E L BALZO. Mi onoro di presentare 
alla Camera la relazione sul disegno di leg-
ge : « Maggiori assegnazioni per lire 102,000 
su alcuni capitoli dello stato di previsione 
della spesa del Ministero degli affari esteri 
per l'esercizio finanziario 1908-909 ». 

ROSADI. Mi onoro di presentare alla 
Camera la relazione sul disegno di legge per 
le antichità e belle arti. 

P R E S I D E N T E . Queste relazioni saranno 
stampate e distribuite. 

Verificazione ili poler i , 
P R E S I D E N T E ; La Giunta delle elezioni 

nella tornata pubblica di oggi ha verificato 
non essere contestabile la elezione seguente, 
e concorrendo nell'eletto le qualità richieste 
dallo Statuto e dalla legge elettorale, ha 
dichiarato valida l'elezione medesima: Chia-
ravalle Centrale: Pasquale Staglianò. 

Do atto alla Giunta di questa sua comu-
nicazione e salvo i casi d'incompatibilità 
preesistenti e non conosciuti fino a questo 
momento, dichiaro convalidata questa ele-
zione. 

Si r iprende l i (iisciissinne del bilanci» 
di a g r i c o l t u r a , industr ia e c o m m e r c i o . 

P R E S I D E N T E . Riprendiamo la discus-
sione del bilancio. 

Capitolo 147. Istituto artistico-industriale 
di San Michele iri Roma e incremento delle 
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collezioni artistiche dell'istituto medesimo 
lire 150,000. 

Capitolo 148. Regia scuola industriale e 
museo di setifìcio in Como (legge 29 dicem-
bre 1904, n. 679), lire 80,000. 

Capitolo 149. Borse di perfezionamento 
tecnico all'interno ed all'estero a favore di 
giovani licenziati dalle scuole industriali e 
dalla regia Scuola di setifìcio in Como, lire 
12,500. 

Su questo capitolo ha facoltà di parlare 
l'onorevole Ancona. 

ANCONA., Io desidero di fare una sem-
plice raccomandazione all'onorevole mini-
stro. Così come è concepito il capitolo 
sembra tendere a conferire queste borse di 
perfezionamento agli allievi della scuola di 
setifìcio in Como. 

Ora io vorrei raccomandare al ministro 
di voler tener presente anche un nuovo 
gruppo di industrie per le quali le borse di 
studio sono, secondo me, necessarie : parlo 
delle industrie chimiche. 

Sono industrie nuove, industrie che hanno 
un'importanza fondamentale, che non si 
conoscono, che non si sentono, che non si 
seguono, ma che in realtà pervadono ogni 
cosa. 

Credo che in queste industrie noi ab-
biamo ancora molto da sperare, perchè esse 
non si connettono solamente all'agricoltura, 
ma anche alla utilizzazione più razionale 
delle forze idrauliche, cioè alla utilizzazione 
notturna di queste forze. 

Prego dunque l'onorevole ministro di 
conferire possibilmente molte borse di stu-
dio per le industrie chimiche e ricordo che 
parecchie delle scuole a cui accennava l'o-
norevole Comandini sono precisamente di-
rette a creare nuove industrie chimiche. Ri-
cordo altresì che una delle maggiori indu-
strie chimiche che abbiamo in Italia fu im-
piantata precisamente in seguito ad una 
borsa di studio ben conferita. 

Spero che l'onorevole ministro vorrà te-
ner conto di queste mie raccomandazioni. 

P R E S I D E N T E . Ha facoltà di parlare 
l'onorevole ministro di agricoltura, industria 
e commercio.| 

COCCO-ORTU, ministro di agricoltura, 
industria e commercio. Il presente capitolo 
porta uno stanziamento che deve essere 
mantenuto così perchè è stabilito per legge 
unicamente per le borse di studio di Co-mo; 
ma l'onorevole ¡Ancona può essere sicuro 
che io mi varrò del suo autorevole consiglio 
perchè nessuno può disconoscere ^ e lacchi-
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